

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：宗田 市太郎 幹事：平尾 信明

情報委員長：清水 忠

1977・2月17日

第84号



“アジアの十字路で”

北国新聞社学芸部長

出島 啓之介氏

3年前の夏であった。日本海の荒波を乗り越え、広漠たるシベリヤ大陸を横切り、イズベヌク共和国を経て、中央アジアに至る東廻りの旅をした。

抜けるような青空の下で、地球の自転の音が心耳に聴えて来るような母なる大地に立ちながら、私はユーラシア大陸の文明上の位置を、観念ではなしに、実感として確実に理解したと言ってよいだろう。

そこには、白人コンプレックスが吹き飛ぶような親しみ易いロシア系白人がいた。

放浪の旅によってなりわいを立てる騎馬民族がいた。

安土桃山の天守閣を思わせる尖塔があった。言ってみれば、ふるさとへの回帰を感じさせる親しさが、そして最もアジア的な風土や文化の遺産があった。

アレキサンダー大帝のヘレニズム以来、滔々として流れる歴史の大河の中で、東西文明の接点として、通過路として、潮の干満のように揺れ動く文明の重さを体験して来た中央アジアには、訪れる者をして歴史というもの、人類というものについて考えさせずにはおかない何物かがある。

私には、それらの中で特にロシアという国について深く教えられるものがあった。

ウラル山脈を軸として、ヨーロッパとアジアの両者に跨がり、東西両洋を天秤に掛け得るロシアは、正しくユーラシア大陸の越の国である。

ヨーロッパでもなく、アジアでもないロシア。それは同時に最もヨーロッパ的であり、最もアジア的なり得るものとして、かつて西ローマ帝国の崩壊後も十数世紀に亘って根強く生き続けた東ローマ帝国のように、将来に向かってしぶとい適者生存の可能性を持つものではないだろうか。

その事を最も良く理解しているのは中国である。そうであればこそ中国は、中ソ国境紛争に拘泥し、覇権主義や超大国主義に強い抵抗を示すのであろう。

アジアの十字路に立って、私はそういった歴史の鼓動の、音なき音が脳裏に刻まれていくのを歴史の旅人として深い感銘と共に体験したのである。

— 金沢北RC例会卓話から — (文責 清水 忠)

ロータリアンの茶の間から

——現代税思考——

上 次 作 君

巳年の年男。今回は北クラブ創立以来、会計を引き受けクラブの台所をしっかりと預っていられる上会員をお訪ねしました。

お住いの元町界隈は二回にわたる土地区画整理によって昔の面影がすっかり変貌しつつも、その一画には本岡家はじめ藩政時代からの家々が今だに現存していて、現代をふと忘れさせ、遠い昔に吸込まれてしまいそうな錯覚におちいる。……そういった所もある変化に豊んだ一帯なのです。



そこから目と鼻の先に、ごく最近対照するかの様に新しい家が建ちました。上会員の御宅です。案内されたお室に冬の日差しがまぶしく、ひととき以前の田園風景を思い起してくれました。

お室の隅々に氏の心配りが行き届いて、無駄のない清潔さにあらためて感じ入った次第です。お仕事は税務のみならず、あらゆる企業相談や経営分析……等、多岐にわたり、所謂、マネジメントサービス全般に及んでいるとの事です。年々複雑化する、経済社会に於いてその果たされる役割は計り知る事は出来ません。

申告時期が近くなると納税者は顔が曇がちになるのが世の常。「特に日本人は税が決まるまでは執拗なまでに関心を寄せるが一旦納めてしまうと、その税の用途については無関心といった風潮があり、よく欧米のそれと比較されますが、やはり国民的な違いなのでしょうか」と氏。……そもそも税の歴史は耶馬台国女王卑弥呼に関する記事に租賦を取むるに邸閣在云々とあって、三世紀中頃よりあり、その当時から日本人は税に悩んでいたにちがいない。……

奥様にもいろいろ御伺いしたかったのですが機を得ず又の機会として、御家族を御紹介しておきます。御子息(好明、悦子)夫婦とお孫さんの正人君、それに次女の恵子さんの6人家族。正人君は4才で元気一パイの幼稚園生。「活発すぎてどうも……」と氏の言葉ですが、そこはそこ、目に入れても……で当分正人君は上家の主人公である事は間違いなさそうである。御一家の笑いの渦の中、上会員宅をあとにしました。

御伺いしたのは清水、米沢修会員でした。

(文責 米沢 修)

理 事 会 報 告

2月3日(木) ホワイトハウス
出席者 14名

■次年度361地区年次大会委員発表

第1回打合せ会開催

2月19日(土) PM2:00～ 商工会議所3F

■京都洛北RC訪問の件

・会費はバスを利用するしないに拘らず、1人30,000円とする。

・バス利用者の人数を把握する。

■木田会員の件

1976年12月末日にて退会を承認。

■クラブ会計運営の件

・一般会計を当座預金から普通預金に。

・梅林資金は通知預金から定期預金に。

■国際奉仕委員会

メアリー・バーンズさん3月末日まで小杉(善)会員宅でお世話頂くことに決定。又、帰国郷土産は10,000円までとする。

■佐藤千寿先生著書「ロータリーは人を作る」の件

会員全員に購読 1部 1,500円

■「お・ロータリアン」第2部の件

2月23日のRI創立記念日に発刊予定。

150ページで5,000部出版。

価格は1部 500円。

“メアリーの日記から”

メアリー・バーンズ嬢を、当クラブの交換学生として受入れてから一年たちました。

その間、越野会員を皮切りに、浅田会員、山田会員そして現在の小杉善二会員と四会員の家庭にホームステイし、北陸学院へ通学しながら、日本の伝統、風俗、習慣、四季など文化や産業を体験的に学んでいます。

今日は彼女の日記の一頁をのぞいてみました。

3月には、ふるさとバッファローに帰りますが、残り少ない彼女のホームステイを、会員こぞって応援すると共に、越野、浅田、山田、小杉各会員とそのご家族の方々の並々ならぬご苦勞に、改めて心から感謝したいと思います。

尚、当クラブがバッファローへ送っている中島久子さんも元気で活躍していることを、最近のバッファローロータリーの会報が伝えております。 (国際奉仕委員会)

米亜里の日記から

メアリー・バーンズ

私がこの一年間、経験したことの中で、最も印象に残っていることの一つは、お正月の行事です。

私は今年のお正月を小杉さんのお宅で過ごしました。元日と三日にお姉さんの美しい振り袖を貸していただきました。お隣りのおばさんが、着付けを手伝ってくださいました。頭は日本髪を結いました。小杉さん一家と記念写真を取りました。みんなも着物を着ていました。みんなは、「米亜里、苦しくない?」と言いましたが、私は全然苦しくありませんでした。

着物姿で元日と二日に、これまでお世話になった、浅田さん、越野さん、山田さんのお宅へお年賀に行きました。お年玉も頂きました。アメリカには、お年玉というものはありません。日本のお正月はほんとうにすばらしいと思いました。

私がとてもおもしろいと思ったことは、家の玄関に松飾りを飾り、床の間にお鏡もちを飾ることでした。お節料理も、もちろん初めて頂きました。おふくろの味はいいですね。私はお節料理の準備のために、近江町市場へ行きましたが、あの混雑ぶりにはほんとうに驚きました。もう少しところで手と足が、はなればなれになるところでした。

今年のお正月は13年ぶりの大雪とのことでホワイト正月を楽しみました。この大雪は、一生忘れることはできないでしょう。私はこの大雪の中を、毎日、三小牛の山まで通っているのですよ。



第 167 回例会

◆ 2月3日(休)雪 ホワイトハウス 12:30~13:30



1. 講話
"アフリカのスライド"
金沢東RC 松本由君
2. 出欠
出席33名、欠席13名
出席率71.74%
ビジター15名
交換学生 メアリー
バーンズさん
3. 来訪者
高岡RC 野村岩男君
(化粧品配布)

金沢RC 松本静夫君、石黒健太郎君
金沢東RC 松本由君、三谷進三君
山岸敬信君、平野知康君
山本一司君、松尾久義君
小管正夫君、浅田裕久君
金沢西RC 進藤太一郎君、寛國彦君
佃武夫君、台信裕靖君

4. 会 務 ○ 職業奉仕委員会
職場対抗卓球(ピンポン)大会について
と き 2月20日(日) 午前10時より
ところ 未定
参加チーム 1組5名
(男2名、女3名)
但し50才以上の方は性別を問わず。
会員同志の混成も可。
参加費 1チーム 3,000円

5. 今日のニュース 1月中旬から、日米にモーレツ寒波襲来。わが日本では北海道幌加内町の-39.6度、アメリカではペンシルバニア州で-78度の最低気温を記録、凍死者、学校・工場閉鎖が続出し、一時解雇、操業停止、船積遅延等両国経済に大きな影響をうける。

第 168 回例会

◆ 2月10日(休)晴 ホワイトハウス 12:30~13:30



1. 講 話 "日本経済の現状と経営者の姿勢"
マネージメント研究センター
長谷川秀雄氏
2. 出欠
出席34名、欠席12名
出席率73.91%
ビジター9名
3. 来訪者
金沢RC 坪野俊雄君
荒木登君
金沢東RC
石動隆信君
深井正敏君
中土居啓君
三谷進三君、米沢秀男君

4. 会 務 ○ 友好委員会
京都洛北RC訪問について
3月12日(土)~13日(日)
行事予定
(3月12日(土))
・ゴルフ
時間 午前9時40分スタート
場所 琵琶湖カントリー
・ゴルフ以外の方は京都市内観光。
・合同懇親会 時間 午後6時
場所 京やまと(予定)

- (3月13日(日))
午後京都出発。夕方金沢着。
多数ご参加下さい。
5. ニコニコBOX 2月5日、孫娘が誕生して宗田市太郎君
6. 今日のニュース 金沢駅前ビジネスグリーンホテルに宿泊の若者が、自殺の共ずれに放火して屋上倉庫を焼失。幸い屋上出火のため人的被害なし。

1 月 例 会 出 席 状 況

(96.20%)

月 日	1/6	1/13	1/20	1/27	1月	月 日	1/6	1/13	1/20	1/27	1月
浅田 豊久	○	M	○	○	◎	桜井 健太郎	○	○	M	M	◎
出島 敬識	○	○	○	M	◎	柴田 三郎	○	○	M	○	◎
東元 潔	M	○	○	○	◎	清水 忠	○	○	M	○	◎
平尾 信明	○	○	○	○	◎	塩村 喜代次	○	○	○	○	◎
本江 他美夫	○	○	○	○	◎	庄田 厚郎	○	M	M	○	◎
上 次作	○	○	○	M	◎	高田 全	○	○	○	○	◎
笠間 恒次	○	M	M	○	◎	俵 外代吉	○	○	○	○	◎
加藤 悦大	M	欠	欠	○	×	土原 一	○	○	○	○	◎
木島 光仁	M	○	○	○	◎	佃 一成	○	○	○	M	◎
小林 隆二	M	○	○	○	◎	釣 見栄一	M	○	○	○	◎
小野 民男	○	○	○	○	◎	若野 三朗	○	○	○	○	◎
小杉 守男	○	○	M	○	◎	山田 淳	○	欠	欠	欠	×
小杉 善二	○	M	○	○	◎	山田 安隆	○	○	欠	欠	×
松本 智博	○	○	○	○	◎	山上 安啓	○	○	○	○	◎
水野 博	○	○	○	○	◎	山岸 与作	○	○	M	○	◎
宗田 市太郎	○	○	○	○	◎	米沢 繁男	○	○	M	○	◎
長野 幸雄	M	○	M	○	◎	米沢 修	○	○	○	M	◎
中村 省三	○	○	○	○	◎	吉田 昭炳	○	○	○	○	◎
大場 勝雄	M	○	M	○	◎	由井 賢一	○	○	○	○	◎
岡部 三郎	M	○	○	M	◎	吉山 海樹	○	○	○	M	◎
岡田 林太郎	○	○	○	○	◎	吉二 正哲	M	○	○	○	◎
大海 徳二	○	○	M	M	◎	沢上 田哲	○	○	○	○	◎
大村 精二	○	○	○	○	◎	田 忠信	○	○	○	○	◎